
COMPTE RENDU DE LA REUNION DE CONSEIL MUNICIPAL 

  DU 1er Février 2023 
 

L ‘an deux mil vingt-trois, le premier février, à 18 heures 30, le Conseil 

Municipal légalement convoqué, s’est réuni en séance publique au lieu habituel 

de ses séances, sous la présidence de Vincent GUY, Maire de la Commune de 

CHIGNY LES ROSES. 

 

Etaient présents : M. Vincent GUY, M. Patrice DERUE, Mme Corinne RAFFLIN, M. Benoit TIXIER, 

M. Jany ROUPSY, M Daniel HUVET,  M Arnaud GOUNEL, M Julien BRIARD est parti à 19h40, Mme 

Bénédicte LEFER, Mr Alexandre CATTIER est arrivé à 18h45.  

Absent :  M Franck LASSALLE, Mme Aurore DURBECQ, M Raphael BONETTI, Mme Francine 

HERMANT, M Laurent COSSY 

Était Excusé : M. Franck LASSALLE donne procuration à M. Benoit TIXIER 

Nombre de présents : 10        Nombre d’absents : 05      Nombre d’absents excusés : 01 

 

Secrétaire élu : M Daniel HUVET 

 

   

▪ Délibérations 

 

➢ Diagnostic énergétique : délibération n°01-2023 

Monsieur le Maire demande aux membres du conseil municipal de pouvoir adhérer au dispositif 

d’accompagnement à la rénovation énergétique des bâtiments communaux mise en place par le Grand 

Reims et porté par Agencia 

Le conseil municipal à l’unanimité : 

Décide et autorise monsieur le maire à signer la convention. 

 

➢ Devis Arts de la taille : délibération n°02-2023 

Monsieur le Maire informe l’assemblée délibérante, d'engager le devis de l'entreprise ARTS DE LA 

TAILLE pour la plantation de 1200 vivaces sur les talus pour un montant de 5 532.00€ HT soit 6 638,40€ 

TTC 

Après en avoir délibéré à l'unanimité, le Conseil Municipal : 

-VALIDE le devis de l'entreprise les Arts de la taille pour 5 532.00€ HT 

-AUTORISE Mr Le Maire à signer le devis pour l'exécution des travaux. 

 

➢ Engagements trottoir Rue de Ludes : délibération n°03-2023 

Monsieur le Maire informe l’assemblée délibérante, d'engager une dépense pour des trottoirs de la Rue de 

Ludes. 

L'entreprise SOLOTRA enverra son devis à jour de 2021. 

L'assemblée délibérante a voté un budget de 10 000€ HT. 

Après en avoir délibéré à l'unanimité, le Conseil Municipal : 

-VALIDE le budget de 10 000€HT pour faire le trottoir de la Rue de Ludes. 

-AUTORISE Mr Le Maire à signer le devis dans le montant maximum cité ci-dessus. 

 

➢ Remboursement des 2 factures : délibération n°04-2023 

Monsieur le Maire demande un remboursement, des frais engagés d'un montant de 52,00€ pour l'achat 

d'un écran et d'un cadre photo, par M Laurent LAVAL (EBAY 39.01€ et GIFI 12.99€) 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal : 

ACCEPTE à l’unanimité, le remboursement à M Laurent LAVAL de la somme de 52,0€0. 

AUTORISE le Maire à signer tous les documents relatifs à cette demande. 

 
 

 

 



▪ Compte-rendu des commissions et autres 

▪ Finances Subventions 
Fondation du patrimoine : Mise à jour du plafond de collecte et prolongation du délai pour l’église 

Total des collectes : 72680.00 € 
FCTVA 
• Une notification et un arrêté ont été reçus en mairie 

Les règles de gestion du FCTVA ont été précisées. Des écarts entre les demandes de la commune et 
les montant validés sont liés aux imputations réalisées (Fonctionnement / Investissement) et aux 
natures ou localisations des travaux réalisés 
Mise place du dispositif automatisé de gestion du FCTVA 
FCTVA à percevoir : 17 235,64 €, rejeté 2943 € 
FCTVA sur budget 2020 à percevoir : 12 037,82 € 

Préparation Budget 
• La préparation du budget est engagée. Une première réunion de la commission Finances aura lieu le 

8 févier 2023. Une seconde réunion aura lieu le 8 mars 2023. 
• Une Subvention de 26 588€ a été obtenue grâce à l’intervention du Député Eric Girardin, sollicitée 

par Benoît et complétée par Vincent. 
Subventions associations : 
• La demande est à adresser à la mairie. Les dossiers reçus à ce jour sont ; AOC, Collège de Rilly, 

Club photo Rilly, Roseraie. 
Sacem  
• Proposition d’un forfait annuel pour l’organisation d’évènement par la mairie environ 236.00€ en 

attente de plus de précision. 
Reliures des actes administratifs : 
• Nous avons du retard pour la reliure des actes administratifs. Les dernières reliures datent de 1983. 

Un devis a été sollicité. Le budget à prévoir est estimé à 5 000 € environ. 
Utilisation du Budget CNAS: 
• Il est proposé de reverser le montant du budget CNAS aux agents de la commune sur une autre 

forme, par exemple avec une adhésion à l’ANCV et une attribution de Chèques vacances 

Les chèques vacances ne sont pas chargés. 

Une commission de 1% est prélevée par l’ANCV. 

Rappel : L’assemblée délibérante fixe également le montant des dépenses consacrées à l’action 

sociale, dans le cadre des dispositions du code général des collectivités territoriales relatives aux 

dépenses obligatoires des collectivités locales (article 71 de la loi du 19 février 2007). Les dépenses 

d’action sociale figurent ainsi dans le cadre des dépenses obligatoires énumérées à l’article L2321-2 

du code général des collectivités territoriales (CGCT). 
Accueil d’une stagiaire : 
• Mme Carine TACCOEN sera en formation en mairie suite à une demande du Centre de Gestion 

pour une formation de secrétaire de mairie du 6 au 9  Février et du 27 Février au 22 Mars. 

 

▪ Voiries, Bois, Sources, Eau potable 
Divers Petites interventions 
Travaux rue des carrières 

• Calendrier : Les travaux de voirie sont conforment au planning. Le chantier est au droit de 

l’entreprise Gallois. 

• La mise en place des trottoirs en béton désactivé et des enrobés sera réalisée entre fin février et fin 

mars , selon les conditions météo et la disponibilité des centrales à enrobés. 

Coussin berlinois 

• Le coussin berlinois a été posé le 18 janvier. Nous avons reçu les remerciements des riverains. 

Travaux rue des Tourasses 

• Des travaux de reprise du profil de la rue devant chez Thierry Bourin sont prévu en parallèle de la 

mise en place des enrobés rue des Carrières. 

Regard Chambre télécom rue de Rilly 

• Le regard a été remplacé le 24 janvier. 

Nettoyage avaloirs ASA 

• L’ASA a demandé à la commune l’éventualité d’une convention avec M. Bourin Marcel pour le 

nettoyage des dégrilleurs de responsabilité ASA. Cette solution reste à l’étude et sera prise lors de 

leur prochaine réunion de bureau. Cet accord peut être envisageable mais les conditions de 



réalisation sont incertaines. 

Affouage 

• La campagne est en cours. Les 6 lots sont délimités et connus des affoueurs. 

Branchements Plomb 

• De nouvelles interventions de remplacement de branchement plomb vont être réalisées par le Grand 

Reims. 

Signalements Eclairage Public 

• Depuis l’adhésion au SIEM du Grand Reims pour l’éclairage public, un nouvel outil de signalement 

informatique est en place. La réactivité des équipes SIEM est de 5 jours environ. 

 

▪ Bâtiments :  
Travaux Eglise  
• Charpente Nef : ponçage et réparation de la charpente terminée, pose des liteaux en cours  
• Couverture Nef : début de la pose des ardoises (fixation au clou)  
• Abat-sons : fabrication en cours ; modèle correspondra aux abat-sons du Moyen Age. 
• Réglage de l’horloge à faire 
• Réparation des vitraux :  un chiffrage est en cours 
• Portail sculpté : réfection prévue au Printemps. 
Chauffage et nettoyage de la salle des fêtes 
• Difficultés avec l’entreprise de nettoyage : réactivité, modalités d’intervention les lundis à revoir 
• L’activité des associations sera déplacée en grande partie salle des fêtes du haut. 
• La fibre est en place. Rendez-vous ce 1er février avec l’entreprise IDECELEC pour réaliser la 

programmation de la télégestion TIDOM via l’application. Une gestion a été installé sur l’ordinateur 
de la mairie.   

Nettoyage enduits Salle des fêtes 
• Devis entreprise Petit Jean à 990€HT 
Logements communaux – 10 Place Pommery 
• Travaux réalisés : pose de 4 volets roulants à commande filaire, réfection de la peinture cage escalier 
Chaudières bâtiments communaux  
• Devis entretien annuel des chaudières validé avec l’entreprise HUTASSE  
Carrelage Salle de la Roseraie 
• Les travaux commandités par PLURIAL sont terminés. 
• Après le chantier, nous avons rencontré des difficultés pour réaliser le nettoyage de la salle 
• Intervention de Jean Claude et Vincent pour terminer le nettoyage et la remise en place des mobiliers  
• Les associations ont réinvesti pour leurs activités le local  
Aménagement combles mairie  

Les mobiliers récupérés (2 bureaux) ont été mis ; il reste à voir l’aménagement définitif et l’achat 
de rayonnage de rangement  

Etanchéité Escalier Mairie 
• Passage du responsable de l’entreprise LAGARDE ce jour. Une proposition technique sera faite. 

Commission de sécurité Salle des fêtes 
• Passage de la commission de sécurité jeudi 2 février 
• Préparation du registre de sécurité par Corinne Rafflin  

Restaurant : Chauffage et isolation 
• Problème de température dans le restaurant : seul le soubassement des murs a été isolé ; le haut des 

murs n’a pas été isolé lors des travaux d’aménagement. Les clients se plaignent du froid. 
• Analyse technique à réaliser et travaux à prévoir. 

 
▪ Communication vie associative : 
Conseil Municipal des Jeunes 
• Participation importante à la décoration des Sapins de Noël. 
• Prochaine réunion : mise en place d’une opération collecte avec les Restos du Cœur, le 7 janvier. 

Contact avec le président Rémois de l’association réalisé. 
Chignotin 
• La rédaction est quasi finalisée. 

Livret d’accueil 
• Le document préparé par Francine est complet 

Accueil des nouveaux habitants 
• Définir des modalités d’accueil : une réunion spécifique, avec présentation du village, des activités, 

des associations. 



 
 
 

▪  Développement et embellissement du village 
Fleurissement 
• Devis Michaelis : 2927,50 € 
• Dates de fleurissement : 13 mai 
• Réception des fleurs le 11 mai 

Plantation de rosiers 
• Plantation en cours par Jean Claude 
• Tuteurs rosiers tiges préparés par Jean Claude 

Décoration de Noël 
• Anticipation sur les décorations 
• Gestion des programmateurs a cause des commerçants ambulants qui débranchent le système 

 
▪ CCAS :  
Repas Senior 
• Date : 31 mars 
• Traiteur : Morel 
• Animation : M. Tissier, formule de base, DJ + Chanteuse  

Nouvelles activités senior : 
• Exploitation de l’enquête : 
• 18 Personnes intéressées pour la randonnée avec personne volontaire pour l’organiser 
• 11 Personnes intéressées pour le tournoi de jeux avec personne volontaire pour l’organiser 
• 10 Personnes intéressées pour la couture avec personne volontaire pour l’organiser 
• 6 Personnes intéressées pour la pétanque 
• 3 Personnes intéressées pour la décoration de table 
• 1 Personne intéressée pour la photographie 
• 2 Personnes intéressées pour l’art foral 
• 2 Personnes intéressées pour le VTT personne volontaire pour l’organiser 
• 1 Personne intéressées pour le patchwork avec personne volontaire pour l’organiser 
• 2 Personnes intéressées pour l’informatique 
• 1 Personne intéressée pour le loto 

 

▪ Questions diverses 
Enquête Publique – Rue des Garolès 

• Rapport du commissaire enquêteur positif 
• En attente retour Notaire 

Grand Reims 

• Pompiers : installation dans le nouveau local, inauguration à prévoir 

• Marque d’attractivité du Grand Reims 
Sécurité - Participation citoyenne 

• Réunion d’officialisation avec la gendarmerie 

• Mise en place groupe Whatsapp – en cours 

Saint-Vincent 
• Présence député Eric Giradin 

• Mise en place panneaux au coin de la place et de la rue Sainte-Agathe ??? 

Objets classés Eglise 

• Passage représentants CAOA (Drac)Opportunités de restauration 

• Contact à prendre avec B. Desjardins + institutions - subventions 

Dématérialisation avis manifestations sportives 
• Nouveau dispositif pour donner l’avis de la commune 

• Date des prochains Conseils Municipaux : 22/03 - 10/05 – 14/06 – 19/07. 
Fin de séance à 20h42. 


